

Cierre del ciclo de trabajo con ICARE:

Presidenta Solange Berstein: “Viene un camino largo de implementación de la hoja de ruta de la Agenda de Desarrollo de Mercado”

La Presidenta de la CMF destacó el trabajo conjunto que se realizó con los socios de ICARE, que involucró crear mesas de trabajo para complementar las propuestas recibidas desde el sector privado y la propia agenda interna de desarrollo de mercado de la CMF.

13 de enero de 2026.- La Comisión para el Mercado Financiero (CMF), en conjunto con el Instituto Chileno de Administración Racional de Empresas (ICARE), realizaron una jornada de cierre de las mesas de trabajo de Desarrollo de Mercado que se llevaron a cabo entre octubre y noviembre de 2025.

Fueron cuatro sesiones que reunieron a representantes de diversos sectores de la industria financiera, en las cuales se revisaron los ejes temáticos de: Infraestructura y Profundidad de Mercado, Financiamiento de Empresas de Menor Tamaño, Gobierno Corporativo y Promoción del Ahorro.

Con este trabajo, realizado en conjunto con ICARE, se complementan las propuestas recibidas desde el sector privado en la convocatoria lanzada entre diciembre de 2024 y marzo de 2025, y también la propia agenda interna de desarrollo de mercado de la CMF.

“Durante los últimos meses hemos generado múltiples espacios de interacción con el sector privado, que nos han permitido mantener un diálogo valioso y constructivo”, dijo la Presidenta de la CMF, Solange Berstein, quien reconoció la alta participación y la calidad de las discusiones en las mesas de trabajo.

Respecto a la Agenda de Desarrollo de Mercado, la Presidenta de la CMF afirmó que “lo que viene es un camino largo de implementación de la hoja de ruta, que debe ser integrada a los planes de regulación, supervisión e investigación de los próximos años”.

Macarena Pérez, presidenta del Círculo de Economía y Finanzas de ICARE, enfatizó que “el mercado de capitales enfrenta hoy día desafíos muy relevantes, desafíos regulatorios, pero también abre una oportunidad para avanzar de una forma distinta, una forma de colaboración, con un mayor foco, una mirada de largo plazo y como ser el facilitador de este crecimiento que tanto buscamos todos para nuestro país”.

Cabe destacar que todos los insumos recibidos en la convocatoria pública, las mesas de trabajo, y el propio trabajo interno de la CMF, serán analizados y presentados en un Documento de Política sobre Modernización del Mercado de Capitales a publicarse durante el primer semestre de 2026.

El evento concluyó con la premiación del **curso Capital Joven 2025**, iniciativa que reconoce ideas y proyectos de estudiantes de pre y postgrado orientados a perfeccionar el sistema de capitales chileno.

Primer lugar:

Proyecto: Ahorro inteligente: diseño de incentivos digitales para aumentar el ahorro previsional voluntario en jóvenes trabajadores

Alumna: Karen Rodríguez

Profesor: Fernando Fernández

Segundo lugar:

Proyecto: Jubila con más: Ahorro previsional desde el consumo

Alumno: Enrique Zenteno

Profesor: Juan Pablo Araya

Tercer lugar (empate):

Proyecto: El mercado secundario de facturas tokenizadas - una propuesta para profundizar el mercado de capitales chileno

Alumnos: Cecilia Robles y Rafael Cabrera.

Profesor: Kevin Cowan

Proyecto: Infraestructura incompleta y riesgo sistémico real: Brechas de acceso de las cooperativas de ahorro y crédito que ponen en riesgo el sistema financiero chileno

Alumnos: Camila Dourojeanni; Mauricio Rodríguez y Ana Catalina Valderrama

Profesor: Pedro Murúa

[Ver Presentación](#)

Área de Comunicaciones e Imagen | Contacto:

prensa@cmfchile.cl | Suscripciones a comunicados de prensa e información relevante [aquí](#)